

河内長野市立長野中学校

学校だより 夏休み号 令和4年7月20日

【教育日標】

つながりを大切に 心豊かに学び合い たくましく生き抜く力の育成 http://www.kawachinagano.ed.jp/nagachu/



楽しい夏休みがやってきた!

明日から約40日間の夏休み期間に入ります。それぞれ休み 中の長期計画を立てていることでしょう。今年は、例年と少し 違った気候になりました。いつもなら梅雨の時期は長雨が続 き、まわりを海に囲まれた日本列島にとっては貴重な雨となる ところが、知らぬ間に梅雨が明け、熱中症アラートが警戒レベ ルを示す暑さとなりました。梅雨が明けた後に雨の日が続くな ど、気候の変動に戸惑いました。晴れや雨は適度であれば過ご し易いですが、こればっかりは直接コントロールができませ ん。猛暑により電力不足が叫ばれ「節電要請」が政府から出さ れています。皆さんにとって楽しい夏休みと は、どんな夏休みでしょう。一番は「後悔しな い夏休みにすること」ではないでしょうか。終 わってから良かったと思える夏休みになるよう

勉強にスポーツに、そして文化活動に精を出す!

長期休暇となると、「まだ日にちはある」と 時間を無駄使いしがちです。7月21日から は学校に来ている時と同じように、規則正し い生活を心掛けることが健康維持の第一歩で す。一人1台タブレット端末を皆さんに持ち

に計画性のある夏休みにしてください。



帰ってもらい、毎日の体温測定など自分の健康管理を行っても らいます。その他にも夏休みの宿題をタブレットで仕上げた り、タイピングなどタブレットを使って練習したりすることも できます。課題を自分で作成してインターネット上で提出する こともあると聞いています。

自宅にいれば、できることもあります。夏休みには冬に向け た体力作りも欠かせません。プロ野球選手をはじめとして、各 種スポーツ選手は、試合に向けて走り込みや 投げ込み、筋力アップなど試合に活かせるト レーニングを積み重ねています。皆さんも、 来る本番に向けて地道な努力を惜しまず続け て欲しいです。



また、日常生活に欠かせない音楽は心を癒します。リオデジ ャネイロオリンピック・パラリンピック放送テーマソングとし て放映された、安室奈美恵さんの「Hero」を最近よく聞いて います。歌詞に出てくる L will be your hero.の will には「意 思」という意味もあるそうです。 I will be your hero,の will の意味には、「あなたのヒーローに(必ず)なる」という強い 意志が込められているのでしょうか。歌の中で一番印象的なと ころは I will be your hero. And you are my hero.と続く ところです。「私はあなたのヒーローになる。そして、あなた は私のヒーローなの」というところにしびれました。お互いが 支え合いながら過ごしていくという意味でしょうか。

めげそうな時もつらい時も、支えになってくれる人がいると それを乗り越えられると思います。失敗は誰でもあります。素 直な気持ちでお互いが真に信頼し合える仲間でいることを本当 に願っています。

読書にふける

夏休みの楽しみとして「読書」があります。今年度は2月 に2年生を対象として、好きな本を紹介するビブリオバトル 大会が市内小中学校で開催されます。河内長野市版は「河内長 野市 B1 Best Book Battle グランプリー と銘打って、 「読書を楽しむ」本の紹介合戦を行います。

終業式に校長先生から、印象に残った本の紹介をしますの で、皆さんも気になる本や感動した本、心に残った本など、ビ ブリオバトル大会を意識した取り組みをやってみてはどうでし ょうか。文字(活字)にふれて本のイメージを膨らませ、読書 に親しむ時間を作ってください。将来の芥川賞や直木賞作家が 長野中学校から輩出できると素晴らしい ですね。

連絡事項 事故防止 PTA 活動 学校運営協議会

〇水辺事故の防止

感染症拡大防止のため海水浴場やプール等が開設を取りやめる ケースが多くあり、身近で利用できる河川や海水浴場を設置して いない砂浜での水難事故件数が増加しています。安全を確保でき る遊泳場で保護者の監督のもと体験活動がなされ るようにお願いします。

○第1回学校運営協議会

7月5日(火)に第1回学校運営協議会が行われました。 学校運営協議会とは、教育委員会が設置する機関で、学校と地域 住民や保護者が学校運営の基本方針や課題を共有し、その内容を 承認したり、課題の支援策を話し合ったりする組織です。今回の 議案は、委員紹介、委嘱状授与、教育方針の説明・承認、意見交 換でした。学力向上や不登校支援の課題共有と支援策の検討がな されました。

〇第 1 回 PTA 運営委員会

- 給食購買パン試食会を9/16(金)に予定していま す。7/13(水)にチラシを配布していますのでご参 加を希望の場合は参加票のご提出をお願いします。
- ・環境整備作業を8/19(金)に行います。ご参加いただける方 は参加票のご提出をお願いします。当日は8時から1時間程度行 います。雨天の場合は中止します。(HP でお知らせします。)
- 来客用スリッパ・サーキュレータの購入 スリッパのソール剥がれが多くなってきたため、今 年も来客用スリッパを更新しています。また、感染 防止のため教室換気用サーキュレータの購入を進め ています。ご理解とご協力をお願いします。
- サブバッグの値上がりについて

原材料費、染料費、物流費の高騰により取扱業者から値上げする とお知らせがありました。新入生販売分より販売価格 1350 円か ら 1500 円へ値上がりします。ご理解とご協力をお願いします。

9月停止日				
給食停止日 全体	9月1日(木)	パン停止日	9月1日(木)	
パン昼販売	9月2日(金)	9月14日(水)	9月15日(木)	
	9月16日(金)	9月28日(水)	9月29日(木)	
	9月30日(金)			
部活動停止日	9月1日(木)	9月5日(月)	9月8日(木)	
	9月15日(木)	9月22日(木)	9月26日(月)	
		9月29日(木)	9月30日(金)	







〇第 1 回学校保健委員会

7/12(火) 14 時より学校保健委員会が開催されました。

健康診断の結果、生徒の保健体育委員会活動の内容、学校の様子 が話し合われました。また学校3師の先生(内科医、歯科医、薬 剤師)より今日的な課題や検診結果の解説がありました。

• 起立性調節障害について

不登校などだらしないとみられがちな疾患であるが、思春期の 子どもの10%くらいで、100万人ほどいるといわれている。 特 徴的な症状はないが、頭痛やめまい、立ちくらみ、夜になって調 子が良くなるなど症状がある。抑うつとの違いは日内変動がある ことである。次の身体症状 11 項目のうち3 つ以上か、強い症状 が2つ以上で疑いとなる。

- 立ちくらみやめまい ウっていると気分が悪い
- 入浴時や見たり聞いたりしていると気分がわるくなる
- 動悸や息切れがする・朝に起きられない
- 顔色が青い・食欲不振・腹痛・疲れやすい
- 頭痛乗り物に酔いやすい

疑いのある場合には小児科を受診し、問診、起立試験を行い器 質診断をする。基本的に除外診断となる。朝が弱いけど夜に元気 になるなら起立性調節障害が疑われる。

治療については、軽度中等なら生活習慣の改善に努める。早寝 早起きや適度な運動を行う。立ち上がりの動作の時にはゆっくり と立ち上がるようにする、足踏みしながら立ち上がる。長時間の 起立を避ける。水分塩分摂取をする。重症の場合は薬物療法とな る。自律神経失調症の疑いとなる。失神は子どもにはまずない症 状であるが、これがある場合は小児科等で検査が必要となる。交 感神経と副交感神経のスイッチの乱れが原因。

• 健診結果 (歯科) について

永久歯の虫歯は少ない。これまでより減ってきている。一方歯 肉炎や歯列不正が増えている。今年虫歯がある生徒は昨年、一昨 年も虫歯がある生徒である。同じ生徒が毎年健診で指摘されてい る。100人につき 1~2人が虫歯を持ち続けている。歯列不正は

機能性に問題がある。擦り合わせやかみ合わせに支障が出る。 正咬合(正しいかみ合わせ)であれば、前の歯が後ろの歯を守 り歯を痛めることが少なく、歯周病をひどくさせること、歯を 失うことを防ぐことができる。 実際に 8020 運動 (80 歳で 20本の歯を残す)達成者の多くは歯列の良い人である。

感染症対策について(換気)

教室では空気のよどみが問題となる。流れが悪いと炭酸ガス (二酸化炭素) 濃度が高まる。 対角線の窓を10cmほど開放 し、換気すると3分の2以下まで二酸化炭素が減る。外気圧 (風) があると 10 分ほどで空気が入れ替わる。 風がない時に は強制排気を行う。対角線の外へサーキュレータや換気扇で 10 分ほど排気すれば換気できる。空気がよどむと感染率が上 がるため換気を実施されたい。エアコンそのものは空気を入れ 替えない。空気を入れ替えることが肝要。また感染対策には手 洗いうがいを続ける。 気温が 37 度を超える日もあったがエア コンの使用と換気の大切さを伝え続けるようにする。

主な予定			
7月20日(水)		終業式	
7月21日(木)		わかあゆサマーフェスティバル	
8月10日(水)	~ 8月15日(月)	学校閉庁日	
8月19日(金)		PTA環境整備作業	
8月26日(金)		全校登校日	
9月1日(木)		始業式·結団式	
9月2日(金)		3年クラブ写真・応援リーダー会議	
9月6日(火)		3年チャレンジテスト・12年生実力テスト	
9月7日(水)		3年クラブ写真予備日	
9月12日(月)		専門委員会(体育大会係会議)	
9月13日(火)		体育大会学年練習 回目	
9月15日(木)		体育大会全体練習・応援練習 回目	
9月17日(土)	7時~Ⅰ3時	錦渓幼運動会予行為グランド使用不可	
9月20日(火)		専門委員会(体育大会係会議)	
9月21日(水)		体育大会全体練習·学年練習2回目	
9月23日(金)	4時~ 7時	錦渓幼運動会準備為グランド使用不可	
9月24日(土)	7時~Ⅰ4時	錦渓幼運動会為グランド使用不可	
9月25日(日)	7時~ 4時	錦渓幼運動会為グランド使用不可(予備日)	
9月26日(月)		応援リハーサル	
9月29日(木)		体育大会予行	
10月1日(土)		体育大会	

中学生の保護者の皆様へ





子供が関係する交通事故発生状況をみますと、夏休みを迎える7月中旬から8月下旬 にかけて増加する傾向にあります。

子供達も夏休みに入り、学校生活から離れ開放的な気分になり、友達同士で行動する 機会も増え、ちょつとした油断から交通事故に遭う可能性があります。

保護者の皆様方におかれましては、ご家庭において、日頃から繰り返し交通安全につい て注意喚起していただくなど、交通安全意識向上を図って いただきますようお願いいたします。

中学生の事故は自転車が最多

heck ① 自転車

•••約7割 ② 自動車同乗中・・・約2割

③ 歩行中 •••約1割

※ 大阪府内2017年~2021年中

自転車は車の仲間です! ルールを守り、安全運転を心掛け ましょう!

交差点では右左右の確認

昼間帯、信号機のない交差点での事故 が多く発生しています

☆ O 交差点手前でしっかり 一時停止

〇 左右の安全確認後通行

車等が来ていないか、 いつも通る道でもしっかり止まって 安全確認のくせづけを!

ヘルメットの確実な着用



6

自転車に乗る時はヘルメットを着用

| 自転車乗用中に亡くなられた方の 負傷部位の大半が頭部でした。 頭を守って被害軽減!

安全装備を確実に着用! 正しい着用で命を守りましょう!

自転車保険の加入



大阪府では、条例で自転車利用者の 自転車保険加入が義務化されています! 子供でも事故の加害者になる可能性が あります。

未成年も賠償責任を免れません。

過去には約1億円の多額賠償の事例も! しっかり加入して、万一に備えましょう!

自転車運転者講習の対象に!

引 14歳以上(中学生含む)は自転車運転中 に信号無視、指定場所一時不停止等の違反 行為を繰り返す等すると、自転車運転者講習 の受講を命ぜられます。

講習は、自転車の交通ルール 等を改めて学習してもらうもので、 受護しないと罰則もあります。



大阪府警察交通部 公式チャンネル

~お知らせ~

YouTube大阪府警察交通部 公式チャンネルで 「自転車事故防止」 に関する動画を配信しています。 右のQRコードを 読み込んでご覧ください。



